

DÉDICACE
DU TEMPLE

DE
L'ÉGLISE RÉFORMÉE DE TOULON



DISCOURS & PRIÈRES

DE MM. MONOD, BRUNIQUEL ET VIGUIÉ

29 OCTOBRE 1870

TOULON
TYPOGRAPHIE J. LAURENT, RUE NATIONALE, 49

1871

DÉDICACE

DU

TEMPLE DE TOULON

Le 23 octobre 1870 a eu lieu la dédicace du temple consacré à l'exercice du culte de l'Église Réformée de Toulon.

Ce modeste mais élégant édifice a été construit par les soins de l'autorité municipale, aux frais de la ville et de l'État, et approprié à sa pieuse destination par les dons des membres et des amis de cette Église.

A dix heures et demie le temple était ouvert aux fidèles qui, quelques instants après, en remplissaient l'enceinte. Le président du Consistoire de Marseille, M. Monod, le président du Consistoire de Nîmes, M. Viguié, M. Girard, pasteur à Hyères, et le président du Conseil presbytéral de Toulon, M. Bruniquel, allaient recevoir à l'entrée de l'édifice le Maire et les membres du Conseil municipal qui avaient bien voulu

SERMON

DE M. LE PASTEUR VIGUIÉ

MES FRÈRES,

Vous accomplissez un grand acte religieux, l'acte de foi par excellence ; vous affirmez l'esprit, la réalité invisible en dépit du fait matériel et brutal, qui semble en être la négation. Quel contraste en effet entre les événements qui nous accablent et la cérémonie qui nous réunit ! Nous consacrons ce temple au Dieu de l'Évangile, au Dieu de la justice, de la paix et de la charité ; et en quels moments, en présence de quelle situation historique avons-nous le courage de proclamer ces saints principes du monde idéal ? Nous ouvrons ce temple à la justice. La justice, où donc est-elle, à cette heure, dans nos sanglants conflits ? Qu'est-ce qui règle les destins du monde ? Quel est l'arbitre qu'on invoque ? La force et non pas la justice ; les temps barbares semblent revenus. Nous consacrons ce temple à la paix, cette condition première de la vie et du progrès dans tous les domaines ; mais nous sommes au milieu de bouleversements effrayants ; la guerre, cette chose horrible que nous haïssons tout